
 
PROCESO DE ELABORACIÓN  

NORMA DE EMISIÓN DE CAMPOS ELECTROMAGNÉTICOS ASOCIADOS A EQUIPOS Y REDES 
PARA LA TRANSMISIÓN DE SERVICIOS DE TELECOMUNICACIONES 

 

ACTA REUNIÓN Nº 8 – Comité Operativo  
 
FECHA REUNIÓN: miércoles, 27 de julio de 2022. 
LUGAR: Video Conferencia vía Microsoft Teams. 
HORARIO: de 10:00 a 11:00 horas. 
 
ASISTENCIA 
 

Asistentes Institución 

1. Manuel González  Subsecretaría de Telecomunicaciones (SUBTEL) 

2. Enzo Rivera Subsecretaría de Telecomunicaciones (SUBTEL) 

3. Natalia Cortés Subsecretaría de Telecomunicaciones (SUBTEL) 

4. Walter Folch Ministerio de Salud (MINSAL) 

5. Orlando Negrón Ministerio de Salud (MINSAL) 

6. Juan Pablo Rodríguez Superintendencia del Medio Ambiente (SMA) 

7. Claudia Quiroga Superintendencia del Medio Ambiente (SMA) 

8. Felipe Gajardo Ministerio del Medio Ambiente (MMA), Departamento Economía Ambiental 

9. Danae Orellana Ministerio del Medio Ambiente (MMA), Departamento Economía Ambiental 

10. Rocío Vera Ministerio del Medio Ambiente (MMA), División Jurídica 

11. Igor Valdebenito Ministerio del Medio Ambiente (MMA), Departamento Ruido, Lumínica y 
Olores 

12. Felipe Loaiza Ministerio del Medio Ambiente (MMA), Departamento Ruido, Lumínica y 
Olores 

 
Coordinador de la reunión: Felipe Loaiza (MMA) 
 

TABLA 
 

• Anteproyecto de Norma 
• Resultados AGIES 
• Próximos pasos 

 
DESARROLLO DE LA REUNIÓN 
 
Anteproyecto de Norma 
 

• El coordinador del proceso presenta el Anteproyecto de Norma de Emisión, detallando los acuerdos a 
la fecha, las exigencias de límite de densidad de potencia, así como el control y fiscalización de la 
norma. 

• Al respecto, Manuel González (SUBTEL), consulta si la Subsecretaría de Telecomunicaciones podrá 
seguir efectuando la medición en la etapa de recepción de obras de estaciones base. El coordinador 
señala que esto se encuentra contemplado en la etapa de control de la norma, por lo que SUBTEL 
continuará levantando dicha información. 

• Por su parte, Walter Folch (MINSAL) observa los plazos que considera el Anteproyecto, los que pueden 
parecer excesivos para la implementación y para informar el cumplimiento de sus exigencias. Al 
respecto, el coordinador indica que se analizará. 

• Enzo Rivera (SUBTEL) consulta sobre que ocurrirá con las bandas no reguladas. El coordinador explica 
que se regulará todas las bandas que contemplen comercialización hoy en día, pero que se analizará 
este punto.  
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Resultados AGIES 
 

• El coordinador presenta a Felipe Gajardo (MMA), quien junto con Danae Orellana (MMA) trabajan 
actualmente en el informe de Análisis General de Impacto Económico y Social (AGIES) de la 
regulación. 

• Felipe Gajardo (MMA) realiza una presentación con el detalle de la metodología y los resultados del 
AGIES. Dentro de sus conclusiones se encuentra que no existirían costos por cambio de estaciones 
base para su cumplimiento, sin embargo, se observan costos asociados a la fiscalización, que 
ascienden a US$23.536. Por su parte, en cuanto a Beneficios, se indica que no se encontró evidencia 
contundente para cuantificar y valorar, por lo que se detalló los beneficios que trae consigo la regulación 
de los campos electromagnéticos. 

• Respecto de la presentación, Manuel González (SUBTEL) consulta si los montos señalados 
corresponden a implementación. Felipe Gajardo (MMA) indica que corresponden a montos de 
implementación y detalla la composición de dichos costos. 

 
Próximos pasos 
 

• Se informa acerca de los próximos pasos en la elaboración del Anteproyecto. 
 
 

 
 

......................................................... 
Felipe Loaiza Arias, MMA 
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